

LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DECLARA:

su beneplácito por la celebración del 115º aniversario de la fundación del Club Atlético Unión de Santa Fe, celebrado el 15 de abril del presente año en la ciudad de Santa Fe, departamento La Capital, Provincia de Santa Fe.

Betina I. Florito

Diputada Provincial



FUNDAMENTOS

Señor presidente:

El Club Atlético Unión es una institución social y polideportiva, ubicando actualmente en Av. López y Planes 3513, de la ciudad de Santa Fe.

Este Club, que hoy en día es uno de los Clubes más representativo de la provincia, fue fundado el 15 de abril de 1907 por la iniciativa de un grupo de jóvenes.

Los nombres que quedaron marcada en la historia del club fueron: Federico Achenbach; Antonio Baragiola; Primo Villordo; Cayetano Bossi; Néstor Alfredo Casabianca; José Cepeda; Guillermo Drenner; Enrique Fayó; José Fayó; Pedro Gibella; Segundo Noseda; Belisario Osuna; Guillermo Scartascini y José Trentini. Este grupo de jóvenes y amigos, tenia el objetivo de crear una nueva institución para la ciudad santafesina, a partir de los lazos de amistad y camaradería que unían a ese grupo entusiasta.

Por lo que se dio así, el nacimiento del Club United que tiempo después se castellanizó, y paso a llamarse para siempre 'Club Atlético Unión'. Los colores elegidos y representativos de esta institución es el rojo y el blanco a bastones verticales, en homenaje al glorioso Alumni de los hermanos Brown, el club que marcó supremacía en la etapa amateur del fútbol argentino.

A poco días de la fundación institucional del Club "Tatengue", en conjunto con otros clubes fundan la Liga Regional Santafesina, en el cual se consagro Campeón durante cuatro temporadas consecutivas. En pocos años, esta institución establece una clara hegemonía futbolística en la ciudad de Santa Fe y alrededores.

En el año 1929, el Club Atlético Unión inauguró su cancha de fútbol, en el predio donde actualmente se ubica su sede social, en Avenida López y Planes y Boulevard Pellegrini. Dos años después, el club decidió instalar en su estadio las primeras torres de iluminación que

existieron en Santa Fe. Los diarios de la época describieron al nuevo estadio como uno de los más amplios y cómodos del país.

En los años de 1930, Unión ejerce una supremacía absoluta frente a otros equipos, siendo Campeón de la Liga Santafesina de Fútbol en 1932, 1934, 1935, 1936, 1938, 1939 y 1940.

Al transitar en los años del 30', el club no era solo fútbol sino que ya contaba con una cancha de frontón, y con 2 canchas de tenis, dos disciplinas que registraban una intensa actividad y tenían gran número de adherentes.

En 1940 se registra en la Asociación del Fútbol Argentino, siendo el primer club de la ciudad de Santa Fe de pertenecer a la Asociación del Fútbol. El 28 de abril de ese año, Unión debuta en el profesionalismo, con una goleada como local por 4 a 2 ante Estudiantes de Caseros.

En la década del 50' se inaugura la pileta olímpica del Club, siendo la primera en la ciudad, que se ajusta a las normas establecidas por la Confederación Sudamericana de Natación. El evento tuvo gran trascendencia en Santa Fe y la región. En la primera temporada, disfrutaron de la piscina más de 30.000 personas.

Se notaba que en este Club no solamente pensaba en fútbol, sino agregar otras disciplinas deportivas y otras referidas a la educación. Por lo que se inauguró a el Instituto Privado de Educación Integral (IPEI), primero con nivel Primario, luego con nivel Inicial y finalmente también con nivel Secundario. Del mismo modo, se inauguró el Estadio cubierto Ángel P. Malvicino, estadio que desde entonces es uno de los más grandes, modernos e imponentes del país.

En 2019 Unión clasificó por primera vez en su historia a la Copa Conmebol Sudamericana. Año seguido consigue su segunda clasificación. En 2021 clasifica por tercera vez a un evento del futbol internacional.

A lo largo de su historia, el Club rojo y blanco tubo grandes referentes en la Comisiones Directivas como fuero Súper Manuel Corral,



Ángel Pedro Malvicino, Luis Spahn, este último actualmente presidente de la institución.

El club cuenta con una variedad de disciplinas deportivas como básquet, fútbol femenino y masculino, voleibol, arquería, patín, futsal, karate, natación, gimnasia deportiva, rugby infantil, entre otras.

En estos últimos el club fue avanzando en obras de infraestructura, modernización y ampliación en varios sectores que hacen a la vida social del Club.

La presente institución deportiva, social y cultural el 15 de abril del presente año, con mucho orgullo y muchos desafíos por delante festejara sus 115 años de historia del lado de la gente.

Por todo lo expuesto, solicito a mis pares el acompañamiento a la presente.

Betina I. Florito

Diputada Provincial.